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BILLET 

 
L’affrontement 

Monsieur Excellence rencontre un jour Dame Perfection; 
Voici, en gros, la teneur de leur conversation: 

« Moi, je suis complète » dit Dame Perfection 
« Je n’ai besoin d’aucune amélioration. » 

Monsieur Excellence affirme alors, sans pudeur : 
« Eh bien moi, en mon genre, je suis supérieur. » 

« Allons donc! Ne nécessiter aucune amélioration, 
C’est utopique, de la pure dérision. 

Cher Monsieur, oser affirmer être supérieur, 
Quelle vantardise! Comme humilité, regardons ailleurs. » 

Dame Perfection n’étant jamais satisfaite 
Elle a mauvaise presse, cumule les défaites. 

Monsieur Excellence, beaucoup plus modeste 
A, de ses efforts, une fierté manifeste. 

Deux beaux modèles, de toute évidence 
Entre lesquels, mon cœur balance. 

Mais, si elle se présentait à une élection 
Je ne donnerais pas mon vote à Dame Perfection. 

J’accorderais plutôt ma préférence 
À un Monsieur nommé Excellence. 

 
Raymonde Rompré 
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PAGE DU PRÉSIDENT 

 
Bonjour 
 
Comme toujours, septembre nous appelle à l'action bénévole pendant l'année 2017-
2018. C'est donc avec un réel plaisir que je vous invite en grand nombre à participer 
aux activités que l’équipe sectorielle, assistée de plusieurs responsables et comités, a 
déjà mises en marche pour l’année courante.  
   
Je suis heureux, pour ma part, d’entreprendre la première année de ce second et der-
nier mandat triennal à la tête de notre association. 
 
C'est entouré d'une équipe géniale, généreuse et de plusieurs sous-comités que  
l’AREQ De La Jonquière se donne comme tâche et mandat d'être attentive aux deman-
des, aux besoins et aux goûts de ses membres. 
 
Pour réaliser cela, je souligne l’apport de plusieurs comités : le comité sociopolitique, le 
comité des hommes, le comité des femmes, le comité de l'environnement, le comité 
des sages, le comité Laure-Gaudreault.  Nous comptons également plusieurs sous-
comités chargés des activités "sociales" comme le billard, les quilles, le golf, les courte-
pointières, les randonnées et la messe commémorative aux deux ans, une cérémonie 
soulignant le décès de certains de nos collègues durant les dernières années. 
 
Comme toute association, nous sollicitons la présence et l’engagement des nouvelles 
personnes retraitées pour constituer la relève de demain, apporter de nouvelles idées, 
des façons de faire différentes. Nous vous invitons à joindre les comités qui vous inté-
ressent, vous serez les bienvenues. Il y a d’ailleurs une panoplie d'activités toutes aussi 
diversifiées les unes que les autres décrites à l’intérieur du présent bulletin : veuillez 
vous y référer pour faire vos choix si le cœur vous en dit. 
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En terminant, laissez-moi vous redire que les membres du conseil sectoriel, les respon-
sables des comités ainsi que moi-même souhaitons vous accueillir en grand nombre à 
nos activités. Non seulement votre présence nous stimule-t-elle, mais encore elle de-
vient un indéniable motif de travailler avec vous et pour vous.  
 
Au plaisir! 
 
Wayne L. Dacres, président, 
AREQ De La Jonquière 
 
 

De gauche à droite: Paul Cooke, Odette Tremblay, Wayne Dacres, Léa 
Harvey, Roger Tremblay, Serge Gagné et André Lapointe 
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MOT DE LA PRÉSIDENTE RÉGIONALE 

  
Bonjour, 
 

Je suis très heureuse d’entamer ce second mandat et j’en profite pour vous remercier 
de votre confiance, soyez assurés que je mettrai temps et énergie pour être à la hau-
teur. Même à la retraite, je vous parle de fin des vacances! Vous conviendrez avec moi 
qu’il est très approprié pour les présidences et leur équipe de parler de fin de vacan-
ces, car elles sont déjà à pied d’œuvre pour planifier activités et réunions de la prochai-
ne année. Notre travail et nos efforts concertés contribuent à faire de l’AREQ Sague-
nay-Lac-St-Jean une association visible et reconnue dont nous sommes très fiers. 
 

Ce fut un triennat bien rempli qui s’est terminé par un congrès très réussi. Nous avons 
élu un nouvel exécutif et, fait à souligner, la nouvelle présidente Madame Lise Lapoin-
te, est de la région et plus particulièrement du secteur Chicoutimi-Valin. Suivant la pro-
position du conseil régional, une motion de félicitations à Madame Lapointe et son 
exécutif a été présentée au dernier conseil d’administration. 
 

Cet automne, nous aurons la préparation du plan d’action qui sera approuvé par le 
Conseil national et il faudra également planifier notre plan régional. Comme à chaque 
début de triennat, conjointement avec le Conseil national, nous offrirons une forma-
tion pour les trésoriers et les secrétaires. Une formation sur la Prise de parole en public 
sera également offerte aux membres des conseils sectoriels et aux responsables régio-
naux. 
 

Je vous invite donc à surveiller les avis et participer aux activités de votre secteur; votre 
présence pour les organisateurs est importante. L’infolettre de l’AREQ vous fournit 
également l’information sur les dossiers en cours. 
 

L’AREQ toujours présente pour vous informer et défendre les droits des aînés! 
 

Bonne année et bon triennat! 
 

Francine Tremblay, présidente, 
AREQ Saguenay-Lac-St-Jean 
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Voici la composition du Conseil régional:  
 
Francine Tremblay, présidente 
Wayne L. Dacres, vice-président (De La Jonquière) 
Gaétan Boudreault, trésorier (Le Fjord) 
Sylvain Brassard, 1er conseiller (Louis-Hémon) 
Martin St-Pierre, 2ième conseiller (Lac-St-Jean) 
François Duperré, secrétaire (Chicoutimi-Valin) 
 
 

De gauche à droite: Sylvain Brassard, François Duperré, Wayne L. Dacres, 
Martin St-Pierre, Francine Tremblay et Gaétan Boudreault 
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    … de l’activité reconnaissance pour les bénévoles 
 

Pratiquer le bénévolat est un plaisir en soi puisque l’on se sent utile et que ça permet 
de faire avancer des dossiers qui nous tiennent à cœur. Les gens n’attendent pas d’au-
tre récompense mais, à chaque année, les membres du Conseil sectoriel de l’AREQ de 
notre secteur organisent une fête pour souligner l’importance des bénévoles dans no-
tre association. 
 

Le 8 juin dernier, les bénévoles étaient attendus au Calypso dans une ambiance de fê-
te. Accueillis par les responsables de cette activité, les invités y retrouvaient des amis, 
des connaissances et partageaient les dernières nouvelles en sirotant un apéritif. Fai-
sant partie des bénévoles depuis de nombreuses années, je puis attester que l’enthou-
siasme de nos hôtes est communicatif et que la fête est toujours réussie, tant le repas 
que les jeux et les petits cadeaux. Tout est organisé pour plaire au plus grand nombre 
de personnes. C’est une excellente occasion de nous amuser et de nous détendre 
après une année bien remplie. 
 

Année après année, même si les membres élus pour nous représenter changent, cer-
taines activités demeurent telle la Fête des bénévoles et les personnes qui la préparent 
brûlent toujours de la même flamme, du même entrain et d’une vivacité constamment 
renouvelée. Bravo et merci encore une fois pour cette reconnaissance envers les per-
sonnes qui se dévouent gratuitement pour garder notre association toujours vivante. 
 

Lise Boissonneault 
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      … de l’accueil des nouveaux membres 
 

Les nouveaux membres 2017 ont été accueillis chaleureusement lors d’une rencontre 
d’information le 14 septembre dernier, au local du Syndicat de l’Enseignement de La 
Jonquière. Chacun étant présenté l’un à l’autre, un climat de convivialité s’est rapide-
ment installé.  
 

Autour d’un verre de l’amitié, nous avons discuté et fait de nouvelles connaissances ou 
retrouvailles selon le corps d’emploi de provenance : soins infirmiers, supports techni-
ques, enseignement primaire, secondaire ou professionnel, administration... 
 

Puis, la partie formelle s’est déroulée rapidement. Les informations relatives à l’AREQ 
et aux divers services, comités et activités qui y sont reliés sont pertinentes. 
 

Un repas convivial a suivi et nous a donné un avant-goût très agréable des nouvelles 
rencontres que nous pourrions faire en participant aux activités de notre choix. Elles 
semblent nous réserver de belles surprises. 
 

Je crois que les objectifs du comité d’accueil de nous mettre à l’aise, de transmettre 
l’information et de soulever le plaisir d’être ensemble sont atteints. L’AREQ est une 
réelle force d’AVENIR et non, la vie ne s’arrête pas avec la fin de l’emploi. Merci à vous!  
 

France Gagnon 
Liste des nouveaux membres :  

Pierre Blondin 
Michèle Boily  
Doris Brassard 
Michelle Côté   
Jean Deschênes 
Céline Dionne 
France Fortin 
Christiane Gagnon 
France Gagnon 
Jean-Marc Gauthier 

Danielle Gauvin 
Evelyne Gravel 
Giliane Jacques 
Francine Langlais            
Thérèse Lapierre 
Rémi Lapointe  
Camille Legault 
Lucie Murray 
Hélène Parent 
Annie Patoine  

Denise Pedneault 
Marie Pedneault  
Alain Perron 
Ève Rochefort   
Louise Simard 
Claire Sirois   
Claire Thériault 
Linda  Villeneuve 
Jimmy Villeneuve 
Marianne Waltzing 
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     … suivi à l’activité des fêtes de décembre 2016 
 

Lors de l’activité des fêtes 2016, soirée réussie grâce à une équipe dynamique, le Ca-
lypso offrait deux forfaits  « souper spectacle ». 
 

Gagnant du 1er forfait : mon conjoint, André Basque 
André tire le billet du 2ième forfait : c’est moi qui le gagne. Ah! Non!!! 
 

Nous décidons de refaire tirer le 2ième forfait et c'est Mme Huguette Dufour qui le rem-
porte. 
 

Continuons ce hasard : nous choisissons le spectacle de Patrick Normand le 29 avril 
2017;  croyez-le ou non, nous nous retrouvons au même spectacle, le même jour et à la 
même table que Mme Huguette Dufour et sa sœur. Nous faisons plus ample connais-
sance et nous passons un bon moment avec deux personnes fort sympathiques. 
 

Dans une salle remplie de fans, Patrick Normand avec des mélodies connues et des 
nouveautés, nous fait chanter et danser et pour le besoin du bulletin, je me suis même 
transformée en "groupie" ha!ha!ha!  
 

Merci à l'équipe de l'AREQ de nous offrir des activités variées. 
 

Edith Bégin 
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        … de l’entraide internationale 
 

Voici une autre année de bénévolat qui s'annonce. Nous nous dirigeons ainsi vers une 
15ième année de réalisation de couvertures. Un peu plus de 7000 productions distri-
buées dans 27 pays. Qui l’eût cru! 

Notez que nous avons repris nos activités depuis lundi, le 11 septembre. Les journées 
de travail demeurent les mêmes que par le passé, c’est-à-dire le lundi et le mercredi en 
après-midi. 

Pour venir nous visiter ou nous remettre certains tissus, le local numéro 14 situé au 
sous-sol  de l'église Sainte-Famille, porte de la Soupière, vous attend. 

Bon retour à vos activités ! 
 

Édith Bouchard,  
Entraide internationale 

        … du tournoi de golf 
Jeudi, 21 septembre 2017, dernière journée de l'été, mais quelle journée chaude et 
agréable.  C'était notre rencontre annuelle de golf au Club Saguenay.  Nous étions 46 à 
jouer et 52 à partager un bon repas entre amis et amies.  La rencontre fut très agréa-
ble. Nous avons eu beaucoup de plaisir à frapper la petite balle et à s'encourager à ré-
ussir l'oiselet ou à rire de nos déboires.  Vraiment sympathique! 

Sous le thème «Les fraises», nous avons fait tout un effort pour dresser des tables colo-
rées et invitantes pour offrir à nos invités un repas digne des bons restaurants.   

C’était aussi la dernière rencontre pour notre comité. Après 15 ans de succès, nous 
prenons notre retraite.  Au fil des ans et sous des thèmes divers: les plumes, les poules, 
les papillons, l'automne, les tournesols, le Noël des golfeurs, le Noir et Blanc et les frai-
ses, nous avons organisé avec plaisir cette rencontre automnale.  Maintenant, nous 
passons le flambeau à d'autres responsables qui sauront nous faire vivre ces moments 
précieux pour une association telle que la nôtre. 

Merci à tous ceux qui nous ont suivi au long de toutes ces années.  Merci à l'AREQ et 
ses présidents qui nous ont toujours accordé leur appui et leur soutien. 

Au plaisir de se rencontrer aux autres activités. 
Jocelyn Charest, président, 
Comité organisateur du golf. 
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Voici la liste des activités à placer à votre agenda pour les prochains mois. 
 

Veuillez noter que certaines activités ont déjà eu lieu : 
 

Accueil des nouveaux retraités :  a eu lieu le 14 septembre 
 

Tournoi de golf : a eu lieu le 21 septembre 
 

Brunch des retrouvailles :  a eu lieu le 27 septembre  
 
 

Déjeuners mensuels  
 

Quand : le troisième jeudi du mois à 9 h 
Où : Au restaurant « Les 400 Coups » 
Coût :  7$ incluant les taxes et le pourboire 
 

Les déjeuners se tiendront aux dates suivantes :  19 octobre, 16 novembre et 7 décem-
bre 2017; 18 janvier, 15 février, 15 mars, 19 avril et 17 mai 2018. 
 
 
 
 

Billard 
 
Comme l'an  passé, notre pré-saison ( billard libre) a débuté mardi le 12 septembre et se 
poursuivra jusqu'à la mi-octobre. Toute personne intéressée peut venir jouer avec les 
membres pendant cette période. Les intéressés pourront s'inscrire. Les rendez-vous 
sont toujours le mardi 13h au salon de Billard International, rue St-Dominique en haut 
du restaurant  Entre-Côte Riverin.  

Robert Lavoie,  
responsable 

 

CALENDRIER DES ACTIVITÉS 
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Quilles 
 
Les quilles ont recommencé le mardi le 12 septembre à 9h30. Bienvenue à tous et à 
toutes, les mardis à 9h30.  
Pour plus d’information, contactez Christiane Côté à 418-540-2277. 
 
 
 

Dîner des Sages 
 

Quand : le 4 octobre 2017 
Où : Delta Saguenay 
 

Depuis quelques années, des bénévoles travaillent à la préparation d’un dîner annuel 
pour nos Sages.  Tous nos Sages qui auront 75 ans d’ici la fin de l’année 2017, sont au-
tomatiquement invités à ce dîner. 
 

Vous êtes cordialement invités à venir partager un repas au Delta le mercredi 4 octo-
bre. Vous recevrez sous peu votre invitation soit par courriel ou par la poste. 
 

Au plaisir de vous rencontrer. 
 

Diane Jodoin, responsable, 
Comité du dîner des Sages 
 
Randonnées  

Pour la première randonnée, on se donne rendez-vous le jeudi 5 octobre  au Parc de la 
Rivière-aux-Sables (stationnement des Halles). Bienvenue aux nouveaux sans oublier 
nos fidèles, on vous attend sous le soleil ou sous la pluie; la température ne nous dé-
range pas. Votre bonne humeur suffit amplement. 

ACTIVITÉS (SUITE) 
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Activité du temps des fêtes 
 

L'an dernier, nous avons changé d'endroit pour célébrer notre activité du temps des 
fêtes et ce changement a été très apprécié par la grande majorité des convives. 
 

Nous avons décidé de choisir encore la Salle Le Calypso pour la soirée du temps des 
fêtes qui se tiendra le JEUDI, 14 DÉCEMBRE 2017. La salle du Calypso est adaptée pour 
ce genre d'événement et nous avons retenu les services du même DJ que l'an passé. 
Lorsque nous découvrons une bonne recette,  nous essayons de la conserver et même 
de l'améliorer si possible. 
 

La salle peut accueillir jusqu'à 200 personnes ce qui serait un immense bonheur. C'est 
une occasion vraiment spéciale et agréable de fêter avec vos amis, de déguster un ex-
cellent repas, de danser sur des airs connus et de participer à des tirages de cadeaux. 
Les membres du conseil sectoriel de La Jonquière feront tout ce qui est possible pour 
que vous passiez une excellente soirée! Parlez-en à vos amis et ne manquez pas cette 
chance!  
 
La vente des billets se fera le 16 novembre en avant-midi au déjeuner et en après-midi 
au bureau du Syndicat de l’Enseignement De La Jonquière, 1969 rue Ste-Famille (porte 
arrière), de 13h30 à 15h30. (25$ pour les membres et 45$ pour les autres personnes) 
 
Odette Tremblay, 
Conseil sectoriel 
 

ACTIVITÉS (SUITE) 
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Le comité de la condition des hommes a le plaisir de vous inviter, Mesdames et Mes-
sieurs, à notre première activité, un brunch-conférence, qui se tiendra à Alma, au mo-
tel Cascade, le 17 novembre 2017. 
 
Le sujet de la conférence ainsi que le nom de la personne qui donnera la conférence 
vous seront divulgués plus tard. 
 
À noter que c’est notre première activité mixte, alors Mesdames et Messieurs, veuillez 
réserver une place dans votre agenda pour ce brunch-conférence qui sera sans doute 
très intéressant. 
 
Paul Cooke, responsable, 
Comité des hommes 
 

COMITÉ DES HOMMES 

DEMANDE DE BÉNÉVOLES 

Bonjour, 

Nous sommes à la recherche d'hommes et de femmes qui sont intéressés à contribuer 
aux jeunes louveteaux  de 9-11 ans (groupe mixte filles et garçons). 

Aucune expérience requise, seulement le désir de les accompagner dans leur chemine-
ment, à travers des activités ludiques éducatives.  Pour plus de renseignements, 
contactez rapidement Annie Labonté, chef de groupe au 418 376-5915. 
 
Dominique Renaud 
directrice du développement 
Scouts 1er St-Dominique 
418 944-8292      
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DAL SEGNO 
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ENVIRONNEMENT 

 

Comme à chaque année, c’est la reprise de nos activités automnales.  
 

Nous, du Comité des Femmes avons tenu notre première rencontre pour établir notre 
plan d’action pour l'année 2017-2018.  Ainsi nous prévoyons vous proposer deux activi-
tés, l'une à l'automne et l'autre au mois de mars.  Pour le moment je ne vous en dis pas 
plus, les détails suivront à une date ultérieure...  
 

Nous avons hâte de vous rencontrer.  À Bientôt!  
 

Martine Beaulieu,  
Comité des femmes 

 

 
 
Le comité Environnement aura comme but, encore cette année, de voir disparaître les 
sacs de plastique. 
 
Nous ne nous battons pas pour nous mais pour nos enfants et nos petits-enfants qui 
devront vivre avec ce fléau. 
 
 Nous devons faire un effort collectif pour la planète. Chaque petit geste compte. 
 
Serge Gagné, 
Comité Environnement 

COMITÉ DES FEMMES 
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IN MEMORIAM 
 
    Brigitte Bergeron   20-04-2017 
    Pauline Brassard   20-05-2017 
    Céline Gagnon   24-06-2017 
    Marthe Lessard   17-07-2017 
    Jean-Marc Lapointe    8-08-2017 
 
 
    «Mourir, c’est sortir de l’existence 
    Pour entrer dans la Vie.» 
                Gounod 
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LA PAROLE AUX MEMBRES 

 
INFORMATIONS 

 
Le Lien invite les membres de l’AREQ qui le désirent à s’exprimer dans ses pages. 
 
Voilà une belle opportunité de partager : souvenirs, réflexions, coups de cœur, 
mots INÉDITS d’enfants ou autres sujets susceptibles d’intéresser ou d’amuser le 
lecteur. 
 
Le Lien demande aux membres qui apportent une collaboration occasionnelle de 
respecter les principes de rédaction versus féminisation qui ont été publiés dans 
le bulletin d’avril 2010. 
 
Des contraintes de publication ou d’espace peuvent toutefois amener l’équipe 
de rédaction à réaménager certains articles. Nous vous remercions à l’avance de 
votre compréhension. 
 
Les textes soumis doivent parvenir à l’une ou l’autre des adresses suivantes et 
comporter un MAXIMUM de 300 MOTS : 
 

lelien2008@hotmail.com 
     ou Raymonde Rompré 
      1962 Fortier 
      Jonquière, Qc 
      G7X 4K9 
 
Notes:  -L’équipe du bulletin vous serait reconnaissante de respecter la date 
  annoncée de remise des articles. 
 
  -Pour faciliter le traitement de vos articles, nous vous demandons de    
   nous les faire parvenir en format «WORD».   
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LA PAROLE AUX MEMBRES 

 
Devrais-je m’impliquer au sein de mon association ??? 

 

De nombreuses raisons sont évoquées pour s’impliquer bénévolement : 
la croyance en la cause; 

la volonté de mettre à profit son expérience; 

le fait d’être personnellement touché par la cause; 

le désir de découvrir ses propres points forts et habiletés. 
 
Il n’y a pas de bénévole parfait ni de bénévolat parfait…Lorsque j’ai pris ma retraite, je 
me suis vite demandé comment je ferais pour occuper tout ce temps qui m’était main-
tenant disponible. Sport/plein air – aidant naturel – loisir/culture – voyages – cours – 
etc.  Ce dont j’étais certain, c’était que je ne voulais pas devenir ce genre de retraité 
qui dénonce verbalement ce qui ne va pas bien dans notre société et qui ne lève pas le 
petit doigt afin de contribuer à changer les choses.  
 
Heureusement, comme la plupart d’entre vous j’ai eu la chance d’être merveilleuse-
ment accueilli par le C.A. de mon association « AREQ ». À ce moment là, je ne pensais 
pas avoir ce qu’il fallait pour m’impliquer et je souffrais, comme plusieurs, d’un man-
que de confiance en moi qui me paralysait parfois. 
 
Par contre, comme j’ai été une personne engagée socialement avant ma retraite 
(syndicat, logement social pour aînés, groupes divers, etc.) j’avais  plus de chance de 
rester impliqué à la retraite. Je lisais dernièrement qu’il n’y avait pas de recette magi-
que pour augmenter le militantisme et le bénévolat chez les aînés mais qu’il fallait un 
ingrédient essentiel : il faut avoir du plaisir en faisant du bénévolat, sinon, on abandon-
ne vite. Il faut avoir de l’agrément à retrouver les membres du groupe.   C’est ce que je 
retrouve au sein du conseil sectoriel. 
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Vous avez certainement compris où je veux en venir avec ce petit écrit… 
Bien oui ! Nous avons besoin de connaître votre intérêt concernant votre implication 
future au niveau de votre association. Si vous avez le goût de vous impliquer mais que 
vous avez de petites craintes, nous serions heureux de vous accueillir lors d’une de nos 
réunions mensuelles afin que vous puissiez constater à quel point nous nous amusons 
à planifier et à organiser des activités agréables et enrichissantes pour l’ensemble de 
nos membres. 
 
Au plaisir de vous accueillir un jour au sein du Conseil Sectoriel…et  soyez audacieux. 
 
André Lapointe, trésorier, 
responsable du sociopolitique 
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Voter ou ne pas voter??? 

 
 
Une petite devinette aujourd’hui? Que serait-il arrivé aux braves Gaulois, au temps 
d'Astérix et Obélix, si, par ruse et perfidie, les Romains avaient réussi à les convaincre 
que leur potion magique était empoisonnée??? Ils auraient perdu la guerre évidem-
ment.  
 
N'est-ce pas, à titre comparatif, ce qui est arrivé aux braves Québécois lorsque, par ru-
se et perfidie, on a réussi à en convaincre une majorité que le référendum était une 
arme menaçante et diabolique qu'il leur fallait exorciser au plus vite??? La dernière 
fois, cette louable consultation populaire a été faussée, raconte-t-on, parce que le fé-
déral est intervenu massivement pour nous faire croire que l’on nous aime beaucoup 
et que ce grand Canada a un besoin vital de ce Québec revendicateur qui enquiquine 
nos voisins depuis des lunes.  Remarquez que l’on aurait un pays aujourd’hui si tous les 
gens concernés avaient pris la peine de se déplacer pour voter à cette occasion. 
 
Et pourtant...le référendum est la perle de la démocratie, reconnu par tous les peuples 
libres de la terre comme étant un moyen efficace de lutter contre la dictature. En Suis-
se, par exemple, la population est soumise régulièrement à des référendums sur les 
projets de loi à venir. C'est vraiment le peuple qui décide. La démocratie idéale, 
non?  Évidemment c'est dérangeant de répondre aux questions de toutes ces consulta-
tions populaires. Ça exige un engagement citoyen. 
 

LA PAROLE AUX MEMBRES 
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Chez nous, on préfèrerait avoir la sainte paix? On râlerait si l'on nous appelait trop sou-
vent aux urnes? Une certaine partie du bon peuple, souvent trop petite, remplit cette 
obligation une fois par quatre ans, s’il n’y a pas de dérangement, et ça nous suffirait 
largement? On remettrait les pieds sur la «bavette du poêle», sur le tabouret et on lais-
serait aller jusqu'à la prochaine? En n’oubliant pas de critiquer celles et ceux qui ont 
été élus, bien sûr! 
 
À chacun de nous de voir s’il vaut le coup de s’informer correctement des enjeux de 
notre société afin d’éviter de croire tous les bobards, les potions empoisonnées, que 
l’on nous sert au quotidien et de se déplacer en masse pour faire valoir son point de 
vue afin que cette démocratie, pourtant chérie par les peuples libérés, survive et gran-
disse. Être un citoyen conscientisé serait-t-il une obligation de tous les jours, dites-
moi??? 

Gaston Simard 
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LES ARTS 
 

Artistes et artisans, à vos crayons, pinceaux, truelles, ciseaux! Mettez votre inspiration 
à l’œuvre, un vent de fraîcheur souffle sur notre association et nous avons besoin de 
votre imagination, de votre originalité, de votre audace, de tout ce qui fait votre singu-
larité. Vous êtes le Sel de la terre et les Joyaux de notre coin de pays. 
 
À l’assemblée générale sectorielle du 3 mai dernier, les membres présents ont accepté 
avec enthousiasme ma proposition de reprendre le flambeau des arts et de les faire 
revivre au sein de notre association.Dans les minutes qui ont suivi, sept autres person-
nes se joignaient à moi pour former le Comité des arts. 
 
Nous aurons notre première réunion au cours du mois de septembre et espérons pou-
voir proposer en 2018, une ou quelques activités sur le sujet. Cela ne sera pas nécessai-
rement une Journée des arts comme nous en avons connue. Nous allons étudier diver-
ses formules. Nous sommes ouverts à toutes les propositions. Je crois que nous pou-
vons innover. Les artistes et artisans sont à l’œuvre partout autour de nous; pourquoi 
les obliger à exposer tous en même temps? Ne peut-on pas faire un feu d’artifice d’i-
dées et intéresser tous les membres de notre association à ce volet de la vie? 
 
Artistes et artisans, au masculin comme au féminin, commencez dès maintenant à ré-
fléchir comment vous pourriez nous rejoindre intimement avec vos œuvres. Vous avez 
la possibilité d’ouvrir nos esprits à l’inédit, à la hardiesse, à l’avant-gardisme, à votre 
profondeur. 
 
Aurons-nous tous un ou des rendez-vous enchanteurs dans quelques mois? Vous pou-
vez me rejoindre au (418) 542-4922  pour de plus amples renseignements ou des pro-
positions. 
 
Lise Boissonneault 

LA PAROLE AUX MEMBRES 
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 « J’ai décidé d’être heureux parce que c’est bon pour la santé. » 
         Voltaire 
 

CAPSULE SANTÉ 

Un professeur fantaisiste, voulant expliquer ce qu’est exactement la logique, commen-
ça par demander aux élèves : 
 « Voyons! Sachant que la France est limitée à l’Est par les Alpes, à l’Ouest par l’A-

tlantique, au Nord par la Manche et au Sud par les Pyrénées, pourriez-vous me dire 
l’âge que j’ai? » 

 Tout le monde se tait, sauf le dernier de la classe : 
 « Vous avez 44 ans! » 
 Le professeur  éberlué: 
 « C’est très bien. Mais comment avez-vous trouvé cela?» 
 « C’est très simple. J’ai un frère à moitié fou et il a 22 ans! »  W.O.R. 

UN PEU DE SAGESSE 
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 Deux petits garçons à la récréation : 
  « Tu crois qu’il y a du monde sur la lune? » 
  « Bien oui, c’est toujours allumé. » 
      Mot fourni par :  Clan Hubert-Munger 
 
 
 
 
 
 

DUR, DUR, DUR DE VIEILLIR!!! 
 
Il y a quelques jours alors que je quittais une réunion, j’ai réalisé que je n’avais pas mes 
clés d’auto. 
Je me suis mise à les chercher. Elles n’étaient ni dans mes poches ni dans mon sac à 
main. 
 
Une recherche rapide dans le local de réunion n’a rien révélé. 
Soudain, j’ai réalisé que je devais les avoir laissées dans la voiture. 
 
Mon mari m’a grondée plusieurs fois par le passé d’avoir laissé mes clés sur le contact. 
Ma théorie est que le contact est le meilleur endroit pour ne pas les perdre. 
Sa théorie est que la voiture est plus facile à voler. 
Comme je me dirigeais vers le stationnement, j’en suis venue à une conclusion terri-
fiante. 
Sa théorie était juste, le stationnement était vide. 
 
       (SUITE À LA PAGE SUIVANTE) 
 
 

GRANULE HUMORISTIQUE 

MOTS D’ENFANTS » 
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(SUITE) 
 
J’ai immédiatement appelé la police. Je leur ai donné ma position, ai avoué que j’avais 
laissé mes clés dans la voiture et qu’elle avait été volée. 
Puis j’ai fait l’appel le plus difficile de tous : 
« Chéri » ai-je balbutié, je l’appelle toujours « chéri » dans ces moments-là. 
« J’ai laissé mes clés dans la voiture et elle a été volée. » 
Il y eut une période de silence. 
 
Je pensais que l’appel avait été coupé, mais ensuite j’ai entendu sa voix. 
Il aboya : « C’est moi qui t’ai conduite ce matin à ta réunion! » 
Maintenant, c’était à mon tour de me taire. 
Embarrassée, j’ai dit : « Eh bien, viens me chercher. » 
Il rétorqua : « J’étais en route pour le faire, mais je vais être retardé. » 
« Pourquoi? » demandais-je. 
« Parce que je viens d’être arrêté par la police et tu dois maintenant les convaincre que 
je n’ai pas volé notre voiture. 
Et prouver mon identité… parce que j’ai oublié mes papiers chez nous… » 
 
        Soumis par Léa Harvey 
 
 
L’équipe du bulletin souhaite un prompt rétablissement à Léa qui est présentement 
en convalescence suite à un malencontreux accident. 

GRANULE HUMORISTIQUE 
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Réseau Internet 
 

Pour celles et ceux qui sont branchés à Internet, nous avons créé une liste d'envoi qui 
permet de recevoir l’information diffusée par notre président.  
 

Si vous voulez recevoir les courriels de l’AREQ, faites parvenir un message avec la men-
tion « liste d’envoi » comme objet, à l’adresse suivante : 

 
 areqjonquiere@videotron.ca  

 

Le Lien par courriel 
 
Il est désormais possible de recevoir Le Lien par courriel plutôt que par la poste. Faites-
en la demande en envoyant un courriel. Inscrivez votre code postal comme objet et 
votre nom dans le message. Vous aurez ainsi le bonheur de le lire en couleurs. 
 
Sites Web 
 
delajonquiere.areq.lacsq.org: le nouveau site sectoriel 
 
http://www.areq.qc.net/ : tout sur l’AREQ au niveau national. 
 
 
Page Facebook 
 
Nous vous invitons à consulter régulièrement la page  de l’AREQ De La Jonquière. 
 

ADRESSES BRANCHÉES 
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MESSAGES « PAR TÉLÉPHONE » 

 
 
 
 Pour qui : - Pour toi, qui n’as pas accès à Internet; 

 - Pour toi, qui désires recevoir les informations sur les activités de notre 
   association et les décès de nos membres. 

 
 
 Inscris-toi : Afin de recevoir les messages. 
 

  En contactant Édith Bégin au 418-547-1302 
 
 

 
 Quand : Avant le 30 septembre 
   ou 
   Lors du déjeuner de la rentrée 
 
 

ÊTRE AU COURANT, C’EST IMPORTANT 
 
 
 
 
 Édith Bégin et Diane Dufour 

  POUR LES PERSONNES NON BRANCHÉES 
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Billet et collaboration  Raymonde Rompré  
 
Collaboration   Martine Beaulieu  Edith Bégin 
     Lise Boissonneault Edith Bouchard 
     Paul Cooke   Christiane Côté 
     Wayne L. Dacres  Serge Gagné 
     France Gagnon  Léa Harvey 
     Diane Jodoin  André Lapointe 
     Nicole Larouche  Robert Lavoie 
     Lisette Maltais  Gaston Simard 
     Francine Tremblay Odette Tremblay 
      
      
Révision    Denise Morin  Louise Nadeau 
     Huguette Vermette  
 
Collaboration et montage Jacqueline Asselin Jacques Baron 
 

ONT PARTICIPÉ À CE NUMÉRO 

Notes: 

1- Si d’autres artistes désirent qu’une de leurs œuvres illustre la page couverture du 
bulletin Le Lien, bien vouloir contacter Raymonde Rompré.  
 
2- Nous achetons souvent des cartes qui reproduisent vos œuvres à cette fin. Il est im-
portant que votre nom y figure clairement de même que le titre de l’œuvre, le cas 
échéant. 

L’illustration de la page couverture est une 
photographie de Madame Louise Monette, 
membre de l’AREQ De La Jonquière. 
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FONDATION LAURE-GAUDREAULT 

 

 
FICHE D´INSCRIPTION : 

   
Nom : ……….……………………………….………………………………..Prénom : …………………..……………………………..… 

Région : Saguenay-Lac-St-Jean (02)        Secteur : De La Jonquière (C) 

Adresse : ………………………………….…………………………………………………………………………………..………………..… 

Ville : ………………………….............................................................. Code Postal : …………….………………….…. 

Téléphone : ………………………………………  

Ci-inclus 10 $ pour devenir : Membre : ………………..  

 Don : ……………..………..  

                Total : ………………………  

Faire parvenir à: Lisette Maltais, 80 De Val D’Isère, Falardeau, G0V 1C0 

 
 
 
Voici le plan d’action pour le triennat 2017-2020 
 
 1- Améliorer la qualité et la pertinence de l’information sur la F.L.G. 
 2- Développer la donation sous toutes ses formes. 
 3- Mieux faire connaître les projets d’aide de la fondation. 
 4- Valoriser les activités de financement de la Fondation dans tous les sec-
  teurs et régions. 
 5- Développer la commandite en faveur de la F.L.G. 
 6- Organiser un tirage national en fin de triennat. 
 7- Valoriser le travail de nos bénévoles et en assurer la formation. 
 
Lisette Maltais, présidente, 
pour le secteur De La Jonquière 
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No de convention: 40044076 No de client: 4509021 

RETOURNEZ À : 

Jacques Baron 
3454, du Roi-Georges 
Jonquière, Québec 
G7S 5T5 

 


